
渊上接第一版冤
野残疾人之家冶建有与残疾

人家属沟通的微信群用于日常
联系袁每天下班时尤其是针对智
力残疾人袁管理员会拍个小视频
给家属并要求残疾人到家后家
属在群里回复遥除了机构的管理
员袁卫健的精防医生尧康复医生尧
心理协会也全程参与管理袁定期
在野残疾人之家冶开展活动袁普及
日常保健尧疾病预防等知识并进
行心理疏导遥
今年春节前袁 华胜社区红色

帮帮团尧 手拉手志愿者协会的志
愿者们和大乘汽车的工作人员来
到东城街道野残疾人之家冶袁和残
疾人一起包馄饨尧吃团圆饭尧话家
常袁共迎新年遥像这样由志愿者和
爱心企业组织的暖心活动袁 逢年
过节都能在野残疾人之家冶看到遥

2015年袁东城街道野残疾人
之家冶只有 12名残疾人袁现在人
数已经增加到了 42人袁 除了 3
人因为岁数过大被劝回家袁多年
来没有一名残疾人主动离开机

构不再回来遥 野大家相处都十分
融洽袁就跟家里人一样袁在这儿
人很开心冶袁杨女士告诉记者遥
凝心聚力再发展
让残疾人的未来可期

2017年袁省政府印发叶江苏
省野十三五冶时期基层基本公共
服务功能配置标准 渊试行冤曳文
件袁要求每个乡镇政府尧有条件
的村渊社区冤都要建设野残疾人之
家冶遥同年袁区委区政府转发市残
联市财政局叶关于常州市野残疾
人之家冶建设实施细则曳的通知袁
明确了野残疾人之家冶建设标准袁
各级政府为助力残疾人脱贫攻
坚提供了强有力的政策支持遥

野我们这项工作还是需要社
会各界更多的关注和支持冶袁王
建涛表示袁城区的野残疾人之家冶
建设已初具规模袁但村渊社区冤这
类机构还是太少遥 据统计袁金坛
农村持证残疾人超 1.1万人袁占
全区持证残疾人总数的 85%袁相
较于城区袁农村残疾人的就业机

会更少袁脱贫攻坚难度更大遥
野希望有条件的村尧镇都可

以加入耶残疾人之家爷建设队伍袁
大家齐心合力袁建设一些有规模
有质量的村 渊社区冤 级机构袁变
耶输血爷为耶造血爷袁为残疾人脱贫
致富创造可能遥 冶

目前袁尧塘街道的野残疾人
之家冶装修进入收尾阶段袁结对
共建的爱心企业已经确定袁周边
残疾人的招收工作也基本结束遥
在尧塘街道党委政府的帮助下袁
由西华村村委会原办公用楼改
造而成的野残疾人之家冶预计将
在四月份正式运行袁届时预计可
为近 30名残疾人提供就业增收
的机会遥

今年袁区残联还将组织人员
出去学习袁就如何向残疾人提供
服务这一模式学习经验遥 同时袁
将联合卫健等部门实施野残疾人
之家冶全面规划提升工程袁并且
继续拓展工疗项目袁为实现更多
残疾人就业增收提供保障遥
陈玉婷 徐欢 徐菲 王秀芳

梦想照进现实 携手同步小康
我区“残疾人之家”建设初显成效

本报讯 课后延时服务在
我区许多学校试运行袁引起了社
会各方面的关注袁为了更好地服
务学生袁日前袁区教育局正会同
其他部门继续完善课后延时服
务的各项内容遥

这次课后延时服务工作的
开展与以往最大的不同就是袁
这是由政府主导袁 教育行政部
门为主袁 发改尧 公安尧 人社尧
财政等多部门协同配合共同推
进的工作袁 各校根据意见规定
的服务时间尧 服务对象尧 服务
内容开展课后服务试运行工作遥
区教育局教育科相关负责人表
示院 野学校课后服务的内容目
前可分为三个方面院 第一个时
间段袁 要保证学生在课后服务
时间能够初步完成家庭作业袁
不能增加课外作业负担遥 第二
个时段袁 在学生完成作业的基

础上袁 学校组织学生自主阅读袁
或者参加学校特色社团活动袁
保证学生课后服务能够获得比
较丰富的内容遥 第三个时间段袁
学校可以结合自己的实际袁 安
排一些主题教育内容袁 比如说
德育主题影视展播等遥冶

对于参与课后服务的师资
力量袁区教育部门表示袁当前阶
段主要还是集中于校内在职教
师袁 有部分学校已经跟民间艺
人尧 非遗文化传承人进行衔接袁
他们也表示愿意参加到课后服
务当中遥华罗庚实验学校负责人
告诉记者院野目前我们小学和初
中袁 都有一些家长志愿者来报
名袁参加我们一些课后服务志愿
者的工作袁其他的我们暂时还没
有遥 如果根据后面的情况袁也可
能会与其他机构或者其他方面
进行合作遥 冶区教育局对社会人

员参与学校课后延时服务袁有严
格的把控标准袁要求学校对参与
人员的身体健康状况尧思想品德
等各方面严格把关袁拒绝劣质文
化进校园遥

目前袁我区义务教育学校课
后服务试运行工作已按照上级
各部门要求全面展开袁开设学校
数已超额完成上级指标遥该政策
的试运行也得到了公安尧 财政尧
民政等多部门通力协助遥

此外袁对于家长们关心的课
后延时服务收费标准问题袁区教
育局教育科相关负责人表示袁课
后服务的收费标准要根据上级
部门方案来制定袁 具体怎么收尧
收多少袁需要等有关政策制定后
才能公布袁各校暂时没有向家长
进行收费遥

李蕾

区教育局院继续完善课后延时服务制度
距离 4月 15日电动车新国标实行的日子越来越

近了袁关于电动车上路的谣言也是满天飞袁记者从金
坛公安分局交警大队了解归纳了几个反映最多的疑
问袁大家一起来看看遥
一尧4月 15日之后就不给上电动自行车牌照了吗钥
答院可以的遥根据叶中华人民共和国道路交通安全

法曳及其实施条例尧叶江苏省道路交通安全条例曳等法
律规定袁由市尧县公安机关交通管理部门负责电动车
受理登记遥

二尧4月 15日后骑电动自行车必须考驾照钥
答院不需要遥在叶道路交通安全法曳中袁对非机动车

有明确定义袁也就是说袁符合规定的电动自行车属于
非机动车袁而在现行的法律条文中袁对于非机动车的
通行方式尧载人尧载物尧驾驶人年龄等方面有明确规
定袁但是没有持证的要求遥

三尧三月份开始袁电动自行车上牌需要收费钥
答院不需要遥依据叶中华人民共和国道路交通安全

法曳和公安部尧工业和信息化部尧国家工商行政管理总
局尧国家质量监督检验检疫总局叶关于加强电动自行
车管理的通知曳渊公通字也2011页10号冤要求袁经市人民
政府批准袁常州公安局决定袁自 2015年起在全市开展
电动自行车免费登记上牌照工作遥电动自行车上牌照
全程免费遥

四尧关于超标电动自行车就只能报废了钥
答院4月 15日起袁不符合旧国标尧不在电动自行车

产品备案目录内的袁 记录车辆及所有人相关信息后袁
发放临时信息牌遥对领取临时信息牌的电动自行车实
行过渡期管理袁设置不超过 5年的过渡期限袁过渡期
届满后不得再上道路行驶袁国家有相关规定的从其规
定遥

五尧关于电动自行车上牌点只有车管所一个么钥
答院3月 10日之后袁 金坛公安分局各交警中队均

可办理电动自行车牌照申请遥 邵桢
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本报讯 今年是反家庭
暴力法实施三周年袁 为引导
女性学法 尧 懂法 尧 自觉守
法袁 推动全社会形成尊重女
性社会价值袁 保障女性合法
权益的良好环境袁 3 月 1 日
上午袁 由区妇联 尧 区政法
委尧 区法宣办尧 区法院尧 区
公安分局尧 区司法局尧 区广
播电视台尧 区信访办尧 西城
街道联合举办的 野幸福安康
在金沙袁 法律护航到我家冶
维护妇女合法权益有奖竞答
活动,在翠园社区隆重开展遥

此次法律进社区袁 吸引
了社区内外百余名妇女踊跃
参加袁 现场一片热闹遥 活动
以通俗易懂的形式学习宣传
妇女权益保障法法律法规袁
涉及妇女切身利益的财产尧

就业尧 人身权益尧 婚姻家庭
等方面内容袁 有效提高了全
社会对关爱妇女权益法律法
规的了解袁 促进社会环境和
谐袁 建设管理有序尧 文明祥
和的幸福社区遥

野一项法律制度的宣传袁
不是宣传单页的简单传递袁也
不是大概的信息咨询袁而是真
的让法律知识印在广大女性
的心里袁为了耶走心爷袁我们采
用了有奖竞答的方式遥 冶翠园
社区主任刘粉英介绍袁广大妇
女看到挂在彩色气球下的法
律题目袁开动脑筋袁踊跃回答
问题袁对于会的题目袁将题纸
拿下来送到兑奖区袁回答完问
题并确认正确后袁现场领取小
礼物一份袁既生动有趣又印象
深刻遥

3 月 1 日下午袁 区妇联
还组织开展了 叶中华人民共
和国妇女权益保障法曳 解读
专题讲座遥 此次普法讲座邀
请了江苏吴承燕律师事务所
负责人尧 高级律师吴承艳作
为主讲人遥 吴承艳结合自身
工作经验袁 重点围绕为什么
要用法律保护妇女权益尧 我
国妇女有哪些具体权益与保
护措施尧 如何提高妇女自我
保护意识等多个方面袁 详细
解读了 叶中华人民共和国妇
女权益保障法曳 的具体内容袁
分析了具体案例袁 内容深入
浅出袁 讲解生动详实袁 现场
女性受益良多遥 授课后袁 吴
承艳还与听众现场互动袁 通
过问答形式袁 帮助大家巩固
温习讲座内容袁 活跃课堂氛

围袁 在一问一答中袁 加深对
妇女权益保障法律的认知和
理解遥

野课程很生动袁很受益袁此
次区妇联主办的普法活动袁提
高了妇女的法律意识袁避免了
家庭纠纷袁促进了家庭和谐与
社区平安遥冶活动后袁广大女性
纷纷表示袁带有现场互动的知
识讲座和有奖竞答的进社区
活动袁充分调动了自己对妇女
权益法律知识学习的自觉性
和主动性袁同时也有利自身对
讲座内容的记忆和理解遥以后
在生活中将加强自身法律知
识的学习袁通过言传身教带动
身边更多的妇女同胞学习法
律袁运用法律维护自身合法权
益遥

徐欢 张婕 尹悠

区妇联：积极开展妇女权益保障法宣传

图为妇女合法权益有奖竞答活动现场袁妇女
们踊跃参与答题竞赛袁开心地在兑奖区兑奖遥
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雷锋作为精神标杆袁 值得

全民学习袁 这样的精神永不
过时袁 更能提升国人的精神
面貌遥 金坛是向善的大爱之
地遥 全国道德模范殷雪梅为
救 6名学生袁 用身体挡住疾驰
的轿车曰 全国优秀人民警察
陆旭东为保交通畅行袁 坚持
10年护学 20万人次曰 江苏省
最美基层干部严清华彰显公
仆情怀袁 20 多年写就 40 多
本尧 300余万字的工作笔记和
民情日记遥 金坛是重诺的守
信之地遥 因为守信袁 中国好人
顾锁保 27 年为无名女烈士守
墓曰 因为重诺袁 中国好人杨兆
群 8年自费走访 50 多位民间
剪纸老艺人曰 因为诚实袁 江苏
省最美人物潘荣粉屡屡赢得

业内好评袁 是当之无愧的诚信
之星遥 回顾往昔袁 站看今朝袁
金坛正一次次地刷新思想的
底色袁 不断孕育着向上向善尧
遵礼守德的道德土壤遥

传承雷锋精神袁 汲取榜样
力量袁在潜移默化中陶冶道德
情操尧塑造美好心灵尧提升思想
境界遥 我们需要野大爱金坛冶的
城市精神尧野向善向上冶 的城市
品质以及苦干实干尧正气大气
的时代精神遥 要把各类道德模
范的野典型效应冶发展为野群体
效应冶和野社会效应冶袁不断激发
全区上下苦干实干尧干事创业
的使命感尧责任感和正能量袁为
金坛构筑道德风尚建设高地袁
实现在苏南板块跨越发展尧快
速崛起提供强大精神动力遥

李蕾

今天，我们向雷锋精神致敬！


